

La mort

A la lumière de la résurrection, nous pouvons empêcher la mort de nous faire sombrer dans la nuit. Dans la foi, l'expérience du deuil peut rendre nos familles plus unies et plus ouvertes à la douleur des autres familles éprouvées.

17/06/2015

PAPE FRANÇOIS

AUDIENCE GÉNÉRALE

Place Saint-Pierre

Mercredi 17 juin 2015

Frères et sœurs, la mort est une expérience qui touche toutes les familles. Elle semble contredire la nature des relations qui donnent sens à la famille, lorsque des parents perdent un enfant qui avait été l'objet de tant de joies, de sacrifices et de promesses ; ou bien lorsque de jeunes enfants souffrent l'expérience angoissante du vide et l'abandon causée par la mort d'un parent. La mort physique a pour « complice » le péché du monde, qui la rend plus douloureuse et injuste. Cependant dans la lumière de la résurrection nous pouvons empêcher la mort de nous faire sombrer dans la nuit. Beaucoup de familles endeuillées témoignent courageusement que la mort n'a pas le dernier mot. **Le Seigneur a vaincu la mort pour toujours, et nos chers défunt**s ne sont pas retournés au néant, mais sont entre les mains de Dieu. Dans

la foi, l'expérience du deuil peut rendre nos familles plus unies et plus ouvertes à la douleur des autres familles éprouvées.

Je salue cordialement les pèlerins de langue française, en particulier les personnes venues de Belgique et de France.

Je souhaite aujourd'hui me faire particulièrement proche, par la prière, des familles que la mort a douloureusement éprouvées.

Qu'elles gardent ferme la foi en la résurrection des morts promise par le Seigneur, et que les secours de la grâce les rendent plus encore unies et solidaires.

Que Dieu vous bénisse !

source :vatican.va

pdf | document généré
automatiquement depuis [https://
opusdei.org/fr-lu/article/la-mort/](https://opusdei.org/fr-lu/article/la-mort/)
(05/02/2026)